

EL HERALDO DE COSTA RICA

DIARIO DE LA MAÑANA Y DE INTERESES GENERALES

Director: LUIS DEMETRIO TINOCO

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 1º DE OCTUBRE DE 1922

NUMERO 39

El triunvirato social moderno

LIBERTAD

El derecho que tiene el hombre de pensar y obrar según su criterio.

Y si ese criterio es torcido? Se hace mal uso de la Libertad, y de aquí dimana el poder coercitivo de las leyes, que tienen el deber de hacer respetar los derechos de los más, hollados por voluntad de los menos.

Las costumbres sociales dominantes; los intereses creados y las conveniencias propias, son los principales muros, ante los cuales se estrella el ejercicio de esta blanca e inmaculada Diosa cuyo nombre figura en primer término en el *Credo Social moderno*.

Casi podríamos decir que la Libertad es un mito.

El carácter del hombre es tan complejo, y las necesidades de la vida tan variadas, que su realización, tal como muchos la sueñan, es una utopía.

A todo lo más que podemos aspirar, es a una *libertad relativa*: a que cumpliendo nuestros deberes se respeten nuestros derechos, de acuerdo con los progresos de los tiempos, y los adelantos de la evolución política y social que de ellos dimanen.

IGUALDAD

Otro mito. Por sentado, que la igualdad económica es irrealizable.

Si fuese posible establecerla, duraría breves instantes; la avaricia de unos, la generosidad de otros, y los vicios de los más, la destruirían.

En cuanto a la social, ¿cómo no establecer diferencias entre sabios y necios, discretos e indiscretos, vivos y tontos, etc...

Un pensador satírico inglés contemporáneo, para destruir la idea de la *igualdad humana* su funda en la desigualdad dominante en la Naturaleza; en la que el animal más fuerte domina, vence y se alimenta del más débil; en que el sol dora primero los picos de los montes, que baña el fondo de los valles etc. etc., llegando a la conclusión de que, a pesar de ser el hombre un animal pensante, el Rey de la Creación, siendo la desigualdad una ley de la Naturaleza, el hombre ha de estar naturalmente afectado por ella en todos los órdenes de la vida.

Los astros grandes hacen girar a los pequeños a su alrededor.

A lo más que puede aspirarse, es a la *Igualdad ante la ley*.

FRATERNIDAD

Es el más asequible de los extremos de la trilogía; y es posible que con la educación e instrucción se logre, sino una fraternidad absoluta, una relativa que satisfaga las necesidades de la vida: pero la cosa va para largo.

Por de momento, no logra-

mos vivir en armonía los individuos de una familia; los habitantes de una misma nación nos peleamos por un pedazo de pan o por un hueso a roer, los hombres de distintos quebros y razas, batallamos y nos destruimos por un pedazo insignificante de tierra, y hasta hay repúblicas en que se permite a ciertos hoteles poner rótulos que dicen *¡No se admiten negros!* Y predicamos a voz en cuello la *Fraternidad universal*!

¿Ni en broma!
¿De modo, preguntará acaso el curioso lector, que ese triunvirato que tantos siglos de labores y de luchas ha costado; que este sublime ideal de la Humanidad, debemos despreciarlo por inasequible? ¿Es otra de tantas utopías que tienen al hombre contento y engañado, haciéndole perder el tiempo inútilmente?

No; aunque los tres ideales fuesen absoluta y relativamente irrealizables, no debemos despreciarlos; debemos luchar por ellos con denuedo, porque son base de Progreso y civilización.

Lo que debemos cuidar, es de interpretarlos dentro del justo medio que permitan las costumbres y constituciones políticas y sociales dominantes a fin de no caer en exageraciones extremistas, contrarias siempre al progreso evolutivo de los pueblos.

SATIRICÓN

Teatro Nacional Compañía de óperas Bracale

"Lucía de Lammermoor": La bellísima y popular partitura de Donizetti obtuvo la noche del viernes último un éxito por demás extraordinario.

La heroína fue la señorita Paggi que cantó el aria de de la locura como pocas veces se ha oído en Costa Rica, viéndose obligada a repetir la cadencia del andante que ejecutó magistralmente.

El tenor Manuel Salazar que estaba brillantísimo de facultades, interpretó Edgardo a perfección, siendo frenéticamente aplaudido en "sul la tomba"; en la frase del concertante "A... maledetto sia l'istante" y en el aria final.

Faticanti escuchó merecidos aplausos en el aria de salida y en el duo con Lucía Nicolich muy bien.

Los coros ajustados. La orquesta admirablemente concertada y dirigida por el maestro Bracale.

JAMAICA HOTEL
CENTRAL AVENUE
First meals and comfortable rooms
(Primera clase)
CUARTOS HIGIENICOS
Proprietor: Mrs A. WILLIAMS

Noticias Mundiales La Liga de las Naciones no intervendrá en los sucesos del Cercano Oriente

Una patria Nacional Armenia

GINEBRA. — La Asamblea de la Liga de Naciones aprobó una resolución recomendando que cualquier acuerdo que se apruebe para la paz con Turquía debe proveer una "patria nacional" para los armenios.

Se califica de "servil" el Congreso americano

WASHINGTON. — Las sesiones del Congreso fueron clausuradas "sine die".

Muchos líderes políticos opinan que el Presidente Harding convocará al Congreso a sesiones extraordinarias a mediados de noviembre para tratar del proyecto de ley sobre la marina mercante y las modificaciones a la ley de transportes. Sin embargo, el Presidente aún no ha dicho públicamente cuáles son sus planes.

La sesión final en ambas Cámaras fue dedicada principalmente a los discursos, en los cuales los líderes republicanos hablaron de la excelente labor realizada y los demócratas por el contrario, dijeron que el Congreso no había logrado aprovechar sus oportunidades.

Aumentan las fuerzas kemalistas

Se ha sabido de fuentes fidedignas que las fuerzas kemalistas aumentan rápidamente en la frontera de Chanack, pero que todavía no han cometido un acto hostil para la concentración.

Parece que hay razones para creer que los kemalistas tomarán a Constantinopla como su objetivo en lugar de Chanak.

El Gobierno nacionalista turco de Angora ha propuesto que se celebre la proyectada conferencia de paz en Esmirna.

Posibilidad de un arreglo anglo-turco

PARIS. — Garantías limitadas que implican la devolución de Constantinopla, la Tracia Oriental y Adrianópolis a Turquía fueron acordadas a manera de prueba en la reunión de delegados aliados y serán discutidas formalmente por los gabinetes frances e inglés.

La aprobación de esas condiciones de paz significaría la solución final de la crisis en el Cercano Oriente y se abriga la esperanza de que hará desaparecer también toda posibilidad de un encuentro entre las tropas británicas y los nacionalistas turcos.

El Gobierno nacionalista turco de Angora ha propuesto que se celebre la proyectada conferencia de paz en Esmirna.

La sesión final en ambas Cámaras fue dedicada principalmente

te a los discursos, en los cuales los líderes republicanos hablaron de la excelente labor realizada y los demócratas por el contrario, dijeron que el Congreso no había logrado aprovechar sus oportunidades.

El Honorable Harrison, demócrata declaró que el actual Congreso era el más reaccionario y a la vez el más servil a los dictados del Ejecutivo desde los días de Roosevelt.

El Gobierno nacionalista turco de Angora ha propuesto que se celebre la proyectada conferencia de paz en Esmirna.

La sesión final en ambas Cámaras fue dedicada principalmente

te a los discursos, en los cuales los líderes republicanos hablaron de la excelente labor realizada y los demócratas por el contrario, dijeron que el Congreso no había logrado aprovechar sus oportunidades.

El Honorable Harrison, demócrata declaró que el actual Congreso era el más reaccionario y a la vez el más servil a los dictados del Ejecutivo desde los días de Roosevelt.

El Gobierno nacionalista turco de Angora ha propuesto que se celebre la proyectada conferencia de paz en Esmirna.

La sesión final en ambas Cámaras fue dedicada principalmente

te a los discursos, en los cuales los líderes republicanos hablaron de la excelente labor realizada y los demócratas por el contrario, dijeron que el Congreso no había logrado aprovechar sus oportunidades.

El Honorable Harrison, demócrata declaró que el actual Congreso era el más reaccionario y a la vez el más servil a los dictados del Ejecutivo desde los días de Roosevelt.

El Gobierno nacionalista turco de Angora ha propuesto que se celebre la proyectada conferencia de paz en Esmirna.

La sesión final en ambas Cámaras fue dedicada principalmente

te a los discursos, en los cuales los líderes republicanos hablaron de la excelente labor realizada y los demócratas por el contrario, dijeron que el Congreso no había logrado aprovechar sus oportunidades.

El Honorable Harrison, demócrata declaró que el actual Congreso era el más reaccionario y a la vez el más servil a los dictados del Ejecutivo desde los días de Roosevelt.

El Gobierno nacionalista turco de Angora ha propuesto que se celebre la proyectada conferencia de paz en Esmirna.

La sesión final en ambas Cámaras fue dedicada principalmente

La Liga no intervendrá en las negociaciones de paz

GINEBRA. — El comité político de la Asamblea de la Liga de las Naciones decidió casi unánimemente que le es imposible a la Liga intervenir en las negociaciones de paz en el Cercano Oriente mientras estén los grandes poderes trabajando con el mismo fin. Después de una larga discusión la resolución de Nansen con las modificaciones introducidas fué enviada al comité de revisión con instrucciones para que redacte un texto en el sentido de que la Asamblea de la Liga invitara al Consejo para que se entere de los menores detalles de los sucesos en el Cercano Oriente, que se mantenga al corriente de las negociaciones entre los poderes intererados y que se mantenga listo para participar de la manera que pueda en los esfuerzos para el restablecimiento de la paz.

Conferencia aliada

PARIS. — Lord Curzon, el Premier Poincare, el Ministro Storza y el delegado Harding reanudaron esta tarde la conferencia aliada sobre el Cercano Oriente. Inmediatamente después de abierta la conferencia Lord Curzon presentó un informe sobre las decisiones de la Gran Bretaña, inclusive su determinación de sostener las tropas británicas en la región de Tchank. También hizo una descripción de la invitación enviada a los turcos para que asistan a la proyectada conferencia de paz.

Anúnciese en
HERALDO DE COSTA RICA

EL INCENDIO DE ANOCHE, FRENTE AL COSTADO OESTE DEL MERCADO

Al ir a cerrar esta edición (una de la madrugada), recibimos aviso de que se había declarado un violento incendio en una de las manzanas de los alrededores del Mercado.

Al acudir al lugar del suceso, fuimos sorprendidos, al ver que el siniestro era de tan grandes proporciones.

Ardían completamente las casas comerciales Botica Universal, propiedad del señor don Hernán Calzada, donde según los rumores que circulaban, fue donde dió principio el pavoroso incendio, y La Proveedora, sociedad anónima que gira en esta Plaza bajo la razón social de Molina, Vargas y Madridal

En los momentos en que escribimos esta nota no sido posible, a pesar de los esfuerzos heroicos de los bomberos y las buenas disposiciones de su jefe don Samuel Montañón, sofocar las llamas.

Desgracias personales no hubo que lamentar. Sustos a gran número si los hubieron, pues los alambres conductores del fluido eléctrico se reventaron y las masas de curiosos se estropearon y corrieron, hasta donde las fuerzas les permitió.

Por lo avanzado de la hora no pudimos inquirir detalles completos de los asegurados y el monto de cada uno, lo que prometemos para nuestra próxima edición.

A MATON

De "El Grito del Pueblo"

Paso por alto todo lo que se diga referente a, El Pozón por aquello de que "las cosas son del color del cristal con q' se miran", pero no puedo hacer lo mismo en cuanto al coronel Héctor Zúñiga, porque su caso, es completamente distinto al del Coronel Tinoco, pues éste, se enfrentó a las tropas comandadas por Rogelio, y la lucha fué entre connacionales; y el señor Zúñiga y los otros jefes que fueron a Coto, sabían que iban a apoderarse o a tomar posesión de un territorio ocupado por ciudadanos panameños. Zúñiga tomó posesión, pacíficamente y enarboló, con honores militares el Pabellón Nacional; y a los dos o tres días, sin hacer un sólo disparo, se dejó sorprender por las fuerzas enemigas; *intimó a sus soldados que entregaran las armas, y sin defenderla, como era su deber, permitió que las fuerzas enemigas se apoderaran de la bandera de Costa Rica, que aún, por desidia del Gobierno, conservan como trofeo de guerra.*

Creo que esta acción vergonzosa, fué la causa principal de la derrota sufrida por las otras expediciones, que ineautamente y por el hecho de ver flamear la bandera costarricense, avanzaron sin las precauciones debidas, muriendo en consecuencia más de cuarenta soldados y el resto siendo hechos prisioneros.

Le sugiero a Matón, la idea de aprovechar la estadía del Capitán de la Guardia Civil española entre nosotros, para que sea árbitro en ambos casos; ya que el Supremo Gobierno no ha querido nunca formar, como era su deber, un tribunal militar para que juzgara este hecho; y más bien ha premiado al señor Zúñiga nombrándolo Inspector General de Hacienda.

LUIS DEMETRIO TINOCO

A las 7 y media de la mañana del próximo martes 3 de Octubre se cantará una Misa Solemne en la Santa Iglesia de La Merced como homenaje al aniversario del nacimiento de

Doña Ofelia Castro de Segreda
Q. D. D. G.

La familia Castro Segreda a sus amistades la asistencia a dicho acto suplican.

San José, Octubre de 1922.

CARNET SOCIAL

VIAJEROS

Ayer salió para los Estados Unidos el apreciable caballero don Gilberto Calvo.

—Para ese país, en donde sufrirá una delicada operación, saldrá próximamente el joven Luis Diego Sáenz.

—El doctor don José María Barrionuevo ha regresado de Puntarenas acompañado de su señora esposa.

—De Paraiso llegó don Aquiles Bonilla.

—Don Humberto Sáenz ha vuelto de su finca en Matina.

—De Limón regresó don Gustavo Córdoba.

—En Cartago estuvieron en días pasados don Angel Anselmo Castro y su señora esposa.

—De Cartago regresaron,

después de una corta temporada, las apreciables señoritas Jadwise y Elisa Seriba.

—En esa ciudad estuvo ayer el joven Hernán Gutiérrez.

—Don Jorge Fernández B. partió ayer para Santiago acompañado de su señora e hija.

—También salió para el mismo lugar doña María de Guardia.

—De Puntarenas llegó ayer don Ernesto Esquivel.

—Del mismo puerto llegó el Presbo. don Mariano Zúñiga.

—Don Antonio María Soto partió ayer para Cartago.

—Para su finca salió don Jesús Pinto.

—De Limón regresó don José María Araya.

EL MATCH DE HOY

Reseña de los jugadores

Como es sabido, hoy tendrá lugar en la Sabana una de las más sensacionales partidas de foot-ball del presente año. Los dos equipos más fuertes del país, La Libertad y el Herediano, medirán sus fuerzas en la cancha del primero. Ya sabemos los amantes de este deporte, el juego de cada uno de estos teams: el de La Libertad, temible por lo rápido en sus delanteros y seguro en las defensas. El del Herediano, es indudablemente un juego más científico y elegante.

Damos enseguida nuestra humilde opinión sobre cada uno de los jugadores, sin pretender, por supuesto, que estos detalles sean los más exactos:

DE LA LIBERTAD

Manuel Rodríguez: Guardameta. Admirable por su sangre fría y su manera especial de apañar la bola.

Conoce perfectamente su puesto, siendo en él, el primero del país. Aunque ahora está apenas reponiéndose de la enfermedad que sufre en la rodilla, todos tienen gran confianza en la labor que hará hoy.

Arturo Armerich: Zaguero (back). Muy tenaz, de mucha carrera. Salva muy bien su casa en los lances peligrosos, sacando la bola en las "peloteras" q' se hacen a veces cerca del goal.

Antonio Solano, Zaguero: El público lo conoce como delantero izquierdo, muy bueno. Pero es probable que hoy juegue de zaguero. El que esto escribe lo ha visto jugar en este puesto, en el que se puede tener mucha confianza.

Ricardo Bermúdez, Medio Centro; Magnífico, insustituible. De mucha calma, gran conocedor de su puesto. Muy eficaz en la defensa y de mucho empuje cuando ayuda al ataque, pasando a los delanteros con maestra precisión.

Rodolfo Peralta, Medio derecho: Otro de los muy buenos de La Libertad. Rápido y constante en su juego. Notable para marcar a sus contrarios.

Miguel Jiménez, Medio izquierdo: He aquí el jugador abnegado. No juega para él, sino para su equipo. Es de los mejores del país. No hay "maña" que no sepa, por lo cual es muy difícil a sus contrarios bailararlo ni pasarlo.

Rafael A. Madrigal, Delantero centro: Es sin duda el delantero más temible de la República. Muy joven y tiene una resistencia admirable. En las prácticas llega de primero y se va de último, jugando a veces cuatro horas seguidas. Es un "serio compromiso" para las defensas contrarias.

Pedro Quirce, Delantero izquierdo: Muy conocido del público; famoso, por lo bien que domina la bola con la cabeza, dirigiéndola a donde quiere. Es un gran jugador.

Juan Goban: Delantero derecho. Por vivir en Limón, es poco conocido en el interior. Es de mucha carrera, combina muy bien y dá unos "cañonazos" terribles.

Juan Fonseca: Extremo izquierdo: Notable en su puesto, donde rivaliza con Bernini, que es tenido por muchos como el mejor del país. Tira unos centros magníficos.

Salvador Tabash, Extremo derecho. Temible por lo entrador. Hace unos punteos tan fuertes, que hay que llamarlos "cañonazos". Por ahora es el mejor en su puesto.

DEL HEREDIANO

Victor M. Ruiz: Guardameta. Es de los mejores en el puesto. De mucha sangre fría, apaña bien y es muy listo.

Gilberto Arguedas: Zaguero. Sin disputa es el mejor de Costa Rica. Tiene una seguridad y una calma admirables.

Otoniel Martínez: Zaguero. Muy bueno. Eficaz ayudante de Arguedas, con quien hace muy buena labor.

Eladio Rosabal: Medio Centro. Es el alma de la defensa herediana, o mejor dicho, del team "Herediano". Se multiplica al jugar; de tal manera, que se ve en todas partes. No decimos que sea el mejor del país. Pero decimos que él y Poeta son los mejores medios.

Rafael Campos: Medio izquierdo. Jugador de mucha malicia y tenacidad. Es el "Botellitas" del "Herediano".

Fabio Pacheco: Medio derecho. La práctica la hará nota-

ble. Por ahora, le falta malicia y además, abusa de su contextura fuerte.

Joaquín M. Gutiérrez: Delantero centro. En un tiempo fue el mejor de ese puesto, después "aflojó" mucho, pero no puede negarse que ahora está jugando muy bien.

Claudio Arguedas: Delantero derecho. Otro notable. Tiene perfecto dominio de la bola y combina preciosamente.

Braulio Morales: Delantero izquierdo, ayuda con mucha eficacia a Gutiérrez y Arguedas en la combinación; muy entrador y de muy buena cabeza.

Ángelin Bernini: Extremo izquierdo. Magnífico jugador, rapidísimo; número uno en su puesto.

Victor Viquez: Extremo derecho. Es ni evo en ese puesto: Corre mucho y se puede esperar mucho de él. Le gusta jugarla, pero ya dejará eso con los maestros que tiene a la par.

Los dos equipos cuentan, como todos saben, con grandes jugadores, con verdaderas estrellas del foot-Ball, en Costa Rica.

ARZEL

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Desde esta fecha y hasta nuevo aviso el servicio de vapores de la Elders Fyffes Limited, entre Limón, Bristol, Kingston y Bristol, será suspendido temporalmente

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA de la United Fruit Company, en el orden nombrado, harán el servicio entre Limón, Cristóbal, Habana y Nueva York, saliendo de Limón los Sábados a las 17 horas (5 p. m.) El primer vapor de acuerdo con este nuevo itinerario será el CALAMARES que saldrá de Limón el día 29 de Julio corriente.

Como de costumbre se recibirá carga para Cristóbal, Habana, Nueva York y puertos terminales de Europa Con trasbordo en Nueva York, en los vapores de la United Fruit Company.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en Limón o en San José.

G. P. CHITTENDEN
ADMINISTRADOR

San José, Julio 22 de 1922

Quiere usted

tener su cara sin arrugas

y sin manchas?

¿ S I ?

Pues entonces dirijase usted a **La Fleur de Lys** donde se dan a señoras y señoritas *masajes faciales*.

Además cuenta con un surtido completo de artículos de fantasía, ropa hecha para señoras y niños. Sombreros de última moda, etc. etc.

Nuestro almacén esta situado en la Avenida Central frente al mercado.

Lea siempre **EL HERALDO**

Strolers

AGENTES

PIZA e HIJOS

ESTE NOMBRE SIGNIFICA

BUEN GUSTO. — Porque es el mejor cigarrillo Americano que se importa en Costa Rica.

UTILIDAD. — Para los vendedores porque es el que ofrece mejor margen de utilidad por sus descuentos al por mayor.

ECONOMIA. — El precio del cigarrillo, dada su estupenda calidad, el más bajo que puede Ud. obtener en plaza.

Pasatiempos del Domingo

Nocturno orillero

Tengo establecida la costumbre de no pasar día, sin escribir algo; *nulla dies sine lineam*; y esto, generalmente lo hago de noche, porque se trabaja más descansadamente y sin ningún estorbo; pero ahora que por mor de las circunstancias, he tenido que trasladar mi domicilio a un barrio casi extremo, no sólo me resulta imposible cumplir con este deber literario que de tiempo inmemorial venía cumpliendo, sino que tampoco puedo dormir quieto y pacíficamente, como parece que tiene derecho cualquier ciudadano que durante el día no ha hecho nada malo, en un país eminentemente republicano donde hasta la vagancia tiende a ser protegida y acaso pensionada puesto que tiene quien la defiende y apoya en el Congreso.

De las veinte a las veintidós los fonógrafos de las pulperías esquinas y por ende rivales, rivalizan en berrear a un tiempo, la de al Norte, *Tengo dos lunares* y la de al Sur *aquello de Y. Pagliacci* que ya me sale por la coronilla, ambas piezas coreadas a silbido limpio por los calientes sillones que en aquellos templos de Baco pasan horas y horas arreglando las finanzas nacionales, diciendo pestes del Gobierno, y asegurando que si ellos gobernarán todo iría "más mejor".

Cuando a la hora reglamentaria se cierran por fuerza, dejando dentro los parroquianos, el tictaqueo clandestino de las bolas del billar que "anda" con acompañada monotonía, sirve de acompañamiento a las discusiones de los jugadores, entre los que hay rajón que sólo hace tres meses que juega y ya tiene pretensiones de dárseles con el Torito y otros "billareros" célebres.

Mas entrada la noche, una maulladera monumental de gatos en celo, hiende los aires, coreada por los perros del vecindario.

A lo mejor las niñas de la vecindad, que pasean en "auto" con amigos y compañeras, pasan, repasan y contrapasas la calle y hasta el barrio, sonando las bocinas y cantando duro, para dar envidia a sus amiguitas de "oficio" que no han tenido la suerte de ser invitadas a la parranda.

Al tumbar la una, los gallos

cruzan entre ellos los despachos fono-telegráficos de reglamento.

A veces unos "meloja" en parodia, rasgueando una guitarra desafinada, desentonan una serenata a la dulcinea de sus pensamientos, o a la primera reina amorosa que se les antoja.

Cuando aquellos gayarros de guasa dejan la calle libre, los arruinados en una casa de juego, conocida de todos, que hay a la vuelta, se sientan en el bordillo de la acera, los pies en el caño o en el dintel de la primera puerta que les viene al paso, y oh desgracia, casi siempre es la de mi casa, y allí tranquilamente entablan inacabables discusiones de pares y nones, blancos y negros, y cuinas y flores y que se yo que tecnicismos del arte de "tirar la oreja a Jorge", hasta que Dios es servido, o los primeros resplandores de la sonrosada aurora les indican que ya ha llegado la hora de irse, poco a poco, como midiendo los pasos, a sus casas con todas las bolsas vacías.

No bien acaban de irse esos castelares en ciernes, cuando el liceista que vive a la derecha y la educanda del Colegio de Señoritas que tiene su domicilio a la izquierda, de la casa esa que tengo la desgracia de vivir, que a la cuenta se han echado el ojo, salen a la calle con el libro en la mano y paseando de abajo arriba y de arriba a bajo por la acera, murmuran cada uno su lección, en la que intercalan, cuando se cruzan y a guisa de adornos, frases amorosas y miradas incendiarias.

Cuando rendido por el sueño, logro por fin entregarme en brazos de Morfeo, un golpazo en la puerta y un vozarrón que dice:—El basurero, — me despiertan...

Aburrido, me visto y me echo a la calle preguntándome: ¿Y el policial de punto?

El sentido común me contesta que ha pasado la noche en algún "punto", sin darse la menor cuenta de lo que ha pasado.

¿Y el ronda?
Pues rondando, rondando... y "Parte sin novedad".

CHANTECLER

Fiesta en Heredia

Anteayer tuvo verificativo en la bella ciudad de las flores la asamblea preparada por una delegación de las Escuelas de Cartago.

El programa, brillantemente ejecutado se desarrolló en el siguiente orden:

PROGRAMA

- 1.—Palabras por don J. S. Rojas.
- 2.—Recitación por la Sta. Eida Escalante.
- 3.—Lectura por la Sta. M. C. Quesada B.
- 4.—Obsequio de un libro por la Escuela Jesús Jiménez.
- 5.—Recitación por una alumna del 2º grado de los Angeles.
- 6.—Entrega de un libro, obsequiado por el 2º grado.
- 7.—Recitación 5º grado Escuela de Oreamuno.
- 8.—Entrega de un libro 5º grado Escuela de Oreamuno.
- 9.—El amo de casa. por J. S. Rojas
- 10.—Obsequio del 1º grado de la Escuela J. Jiménez.

Partida de cricket

Para jugar el próximo noviembre en esta capital se preparan dos teams en la ciudad de Limón.

Con ese motivo correrán trenes expresos.

Da. Ofelia Castro de Segreda

El martes próximo, 3 de octubre, es el aniversario del nacimiento de esta virtuosa dama, muerta en tan temprana edad.

Para honrar esa fecha, la familia Segreda Castro hará cantar una misa solemne a las 7.30 a. m. en la Santa Iglesia de La Merced y nos encarga suplicar la asistencia de sus amistades a dicho acto.

NEW YORK



LLEGARAN..

Para las damas

Voy a daros, lectoras una receta que me fue dada a mí no hace mucho tiempo y la cual os ha de servir muy bien para postre casero siempre que no queráis tomaros el trabajo de acercaros por varias horas al fogón. Hablo de una receta de dulce y nada menos que de manjar blanco. He aquí la mejor receta de

manjar blanco; la podéis hacer acercándoos solamente cinco minutos al fogón y sin necesidad de revolver el dulce.

Tomad una, o dos o tres o una docena de latas de leche condensada del "Nido". Una olla con agua llena hasta lo más que en ella quepa y dentro de esta olla colocáis las latas cerradas y dejáis hervir esta por espacio de tres horas al cabo de las cuales las sacáis y abríreis las latas. Contendrán un delicioso manjar blanco. Si la cocción pasa de tres horas tendremos un manjar más acaramelado, por esta razón una vez que habéis hecho el ensayo, podréis vosotras mismas graduar el tiempo según el punto en que queráis el manjar.

Si nunca habéis ensayado esta receta yo os aconsejo que la pongáis en práctica lo más pronto posible por que saca muchas veces de apuro para el postre de la familia.

NORA

Teatro Nacional

Las funciones de hoy

Para hoy hay anunciadas dos óperas que, a no dudar serán representadas brillantemente y constituirán un nuevo triunfo para la Compañía Braçale, que tantos ha obtenido ya.

En la matinée a las 14 horas (2 p. m.) en punto, subirá a escena la aplaudida ópera "Gioconda".

En la noche, se estrenará la no menos celebrada que lleva por nombre "Tosca".

No dudamos del éxito de ambas funciones.

Para el Próximo Matrimonio

HAGA VD. SU VISITA A **LA INDIA**

GRAN SURTIDO EN ARTICULOS PARA REGALO

Juegos de loza para comedor
Jardineras, Ternos de plata Suiza y Fajeros
Perfumería, Fruteros, Cuadros

AP. 614 :: SAN JOSE :: TEL. 198

Bramley Hernández & Co. Inc

Exportadores - Importadores

52 Broadway New York City

Representante General y apoderados

LUIS VALENZUELA C.

Agente vendedor: ISMAEL CALVO BRENES



CIGARRILLOS LIBERTY

Republic Tobacco CO.

Una moción patriótica que retrata al diputado proponente

Proyecto de ley del diputado Zeledón Brenes
EL CONGRESO CONSTITUCIONAL
CONSIDERANDO:

Primero—Que el acto de patriótico arrojo consumado por José Agustín Villalobos el 10 de agosto de 1910, hizo posible el triunfo de todos los esfuerzos realizados por el país para derrocar la tiranía;

Segundo—Que el Estado agudo a que había llegado la insania despótica del funcionario ultimado, hizo dolorosamente necesaria su eliminación;

Tercero—Que el país entero al tener conocimiento del suceso, experimentó una profunda complacencia que las más severas reglas de moral no habrían podido evitar dada la justicia indiscutible de ese sentimiento; y

Cuarto—Que José Agustín Villalobos, autor del hecho salvador, murió poco tiempo

después dejando en la pobreza una madre y dos hermanas a cuya subsistencia proveía con el producto de su trabajo;

Por tanto,

DECRETA:

Artículo único.—Asígnase una pensión mensual de cincuenta colones a cada una de las señoras Fidelina Barquero y Generosa y Dolores Villalobos Barquero, de la cual disfrutaran por todo el tiempo que la primera permanezca viuda y las otras solteras.

Dado etc.

San José, 10 de agosto de 1920.

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN

"La Gaceta" N. 183, jueves 12 de agosto de 1920.

Una queja que consideramos justa

Señor Director de "El Heraldo de Costa Rica"

Una vez más nos dirigimos a usted para que se digne dar cabida en su digno periódico a lo que a continuación vamos a exponerle.

Varios comerciantes nos suplican que preguntemos al señor Ministro de Hacienda: ¿Por qué sus subalternos llamados Guardas de Hacienda persiguen sin piedad y como gente perversa a los honrados patentados de licores, mientras este buen señor tolera la venta y fabricación de licores y vinos, que son vendidos como extranjeros, de los que sólo el nombre tienen, resultando un gran perjuicio para el Estado y

para los importadores, y un veneno para los consumidores?

Sería bueno señor Ministro que en vez de quebrarse la cabeza buscando entradas, aprovechara ésta, que representa muchos miles de colones anuales.

Y a propósito de preguntas: ¿Qué hay de nuestra queja publicada hace dos semanas, referente a que mientras en San José y Cartago se obliga los días festivos a cerrar a las doce horas los establecimientos y refresquerías, se deja el resto de la República en libertad?

Mientras no haya equidad y justicia seguiremos protestando.

La Comisión de Patentados

Hotel Atlántico

Ofrezco a mi numerosa clientela de día y noche del país, servicio en merado de piezas amplias y ventiladas a precios equitativos, frente a la Bodega del Atlántico.

NOTA.—Se permite sobre personas de buenas costumbres.

Tel. N.º 2
UNICO DEPOSITO DE

Maderas del Coyolar

FERNANDO CASTRO
Ap. N.º 311

ORTIZ
EL JOYERO CHIC

Diversiones para hoy

A las nueve horas

En La Sabana, match de foot ball entre La Libertad, (segunda división) y Plaza Viquez.

En la misma, partida de basket ball entre dos equipos de jóvenes.

En la Plaza Viquez, match de base ball, entre las segundas divisiones de los clubs Titán y Verdún.

A las diez horas

En La Sabana, match de foot ball entre los teams "Hereditario" y "Libertad".

A las trece horas

En el Moderno, "El Torbellino" por Charles Hutchinson.

En el Variedades y Trébol, principia "La Redención de Rocambole".

A las catorce horas

En el Nacional, La Gioconda.

A las catorce y media horas

En el América, "La Casa del Miedo" por Leticia Quaranta.

En el Variedades, "Cadenas Rotas" por Maxa.

En el Moderno, "El Torbellino" por Charles Hutchinson.

En el Trébol, principia "La Redención de Rocambole".

A las diez y seis horas

En el Moderno, "Las Espinas de los Hombres".

A las diez y siete horas

En el Parque Central, recreo por la Banda Militar.

A las diez y nueve horas

En el Moderno, "Oropel" por Frant Mayo.

A las veinte y media horas

En el Nacional, Tosca.

En el América, "Madame Tallien" por Lidya Borelli.

En el Moderno, función por Tórtola Valencia.

En el Variedades y Trébol, "Lenguas Viperinas", por Dolores Cassinelli.

Pida el 531

que es el de la Panadería del Paso de la Vaca, donde encontrará el mejor pan y las galletas más agradables.

Propietario: JOSE SOTO

Nombramientos y renunciaciones

Se nombró al doctor don Andrés Castro Gutiérrez, para Médico del Pueblo de los cantones de Escazú, Santa Ana y Mora.

—Se aceptó la renuncia al señor Alfredo Portuéguez del cargo de Agente de Licores de Grecia, como también al señor Pedro Gutiérrez Sáenz del cargo de Agente de Licores de Heredia.

—Se nombró auxiliares quinta y sexta de la Biblioteca Nacional a las señoritas Luz Fernández y Mercedes Alvarado, con la dotación de cincuenta colones mensuales cada una.

VOLVIENDO SOBRE EL PASADO

La batalla del "Jobo"

LA PALABRA DE UN REVOLUCIONARIO

"...Y se dejaron (algunos revolucionarios) la mayor parte del líquido que al día siguiente fuera para nosotros tan fatal, como que fué el primer responsable de la vergonzosa derrota inferida por los tinoquistas en sus trincheras de el "El Jobo"

Es tan asqueroso y doloroso para los costarricenses lo que sucedió aquella noche, que lo mejor, pon nuestro mismo decoro, es cubrir ese suceso con un velo muy espeso".

A las cuatro de la tarde se presentó la gran derrota y se ordenó la huida, que fué desordenada; botábanse rifles y cartuchos, dejábanse bestias aperadas, comestibles, botiquines, y ropas particulares. Perdimos dos ametralladoras de las cuatro que teníamos; cien rifles, (poco más o menos) unos tres mil tiros de infume, y en la pelea se derrocharon como quince mil cartuchos disparados por los rifles y máquinas Colt: heridos y muertos fueron dejados en el campo: qué importaban los muertos y heridos!!! si lo que importaba era ponerse a salvo.

Tal era el pánico!...

"... Cuando atacamos "El Jobo" éramos casi cuatrocientos hombres; en el combate tuvimos veinte muertos, heridos avanzados por el enemigo y desertores como unos treinta, nunca pudimos precisar la cantidad, pues jamás hubo organización militar en nuestras filas".

Del folleto "Apuntes para la Historia de Costa Rica" por Antonio Cifalo Güell.

AVISO

del Concurso Literario de los RR. PP. Capuchinos

"Se suplica a los autores de las composiciones que llevan los números 6, 10, 13, 22, 24, 26, 30, 50 y 43, que se dignen remitir cuanto antes el sobre cerrado con su nombre, pues les falta este requisito que siempre se exige. Se pide que lo ejecuten lo antes posible, a fin de que no se aglomere el trabajo de distribución para última hora.

Además se participa que el Jurado tendrá la última y definitiva reunión el jueves próximo, día 28, y después se hará público el fallo.

La distribución de premios se hará el día 4 de octubre con asistencia de las autoridades. No habrá más actos que la lectura de los trabajos, el discurso de fondo, la distribución de los premios y lo demás conveniente para amenizar el acto, que presidirá el Excmo. Sr. don Julio Acosta".

Imprenta BORRASE HERMANOS

Imitada por todos

CERVEZA TRAUBE

Igualada por ninguno